



santri. Pengkajian kitab Ta'limul Muta'alim merupakan contoh program kajian di pondok pesantren Hikmatun Najiyah Sidosermo Surabaya. Program ini di selenggarakan setiap minggunya, dengan tujuan membentuk budi pekerti atau akhlak yang baik bagi para santrinya.

Istilah pondok sendiri berasal dari bahasa Arab yaitu “ *fundug* “ yang berarti hotel atau asrama, sedangkan pesantren berasal dari kata santri yang diberi awalan pe- dan akhiran -an, yang berarti tempat tinggal santri. Sedangkan menurut Profesor Haidar, pesantren berarti tempat orang berkumpul untuk menimba ilmu agama Islam. Pengertian pesantren sendiri dapat berubah seiring dengan perkembangan zaman, dahulu pesantren diartikan sebagai lembaga non formal yang di gunakan orang untuk menimba ilmu pengetahuan agama Islam saja, tetapi pada kenyataannya sekarang banyak pesantren yang tidak hanya mengajarkan ilmu pengetahuan agama Islam saja, tetapi juga ketrampilan, pengetahuan umum sampai pada perkembangan teknologi sekalipun sudah masuk pada pendidikan pesantren.

Sebagaimana yang dikatakan oleh Profesor Haidar pondok pesantren sekarang mendidik santrinya dengan tiga “ H “ yaitu *head, heart, hand*. Pertama adalah *head* yang berarti kepala, maknanya mengisi otak santri dengan ilmu pengetahuan, kedua *heart* yang berarti hati, maknanya mengisi hati santri dengan iman dan taqwa, yang ketiga *hand* yang berarti tangan, maknanya kemampuan bekerja. Berdasarkan kemampuan ketiga “H “ tersebut pesantren saat ini akan berperan sebagai lembaga pendidikan





















instrument penelitian, populasi dan sampel, teknik pengumpulan data, teknik analisis data.

Bab keempat, pada bab ini berisi tentang paparan (deskripsi) sejumlah data empiris yang diperoleh melalui studi lapangan, mencakup gambaran umum objek penelitian Pondok Pesantren Hikmatun Najiyah Sidosermo Surabaya, tentang sejarah, letak geografis, struktur organisasi pondok pesantren Hikmatun Najiyah Sidosermo Surabaya, keadaan ustadz dan pengurus, keadaan santri. Pada analisis data ini berisi tentang interpretasi penulis, dengan data-data yang berhasil dihimpun. Analisis ini berfungsi untuk menjawab permasalahan yang dirumuskan berkaitan dengan pengaruh pengajian kitab Ta'limul Muta'allim dalam pembentukan akhlak santri putri terhadap guru di pondok pesantren Hikmatun Najiyah Sidosermo Surabaya.

Bab kelima, pada bab ini merupakan penutup berisi kesimpulan dari semua pembahasan yang ada pada bab sebelumnya. Diharapkan dapat menjelaskan dan menjawab permasalahan dan memberikan saran dalam meningkatkan kualitas pembelajaran selanjutnya. Tujuannya mempermudah pembaca untuk mengambil inti sari dari pembahasan skripsi ini.

